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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 066/2023 

 

 
En San Rafael, a 26 de ABRIL de 2023, siendo las 09:40 hrs., se da inicio a la Sesión Ordinaria 

del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de la Sra. Alcaldesa CLAUDIA DIAZ 

BRAVO y la asistencia, de los siguientes concejales:  

 

SR. EMILIO YÁÑEZ MORAGA 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. FRANCO GARRIDO RAMÍREZ 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el nombre de Dios se abre la sesión” 

 

 

 

TABLA DE LA SESION: 

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta ordinaria N° 65 del 19/04/2023 

2.-       Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Subvención Junta de Vecinos Gunther Wettke 

3.3 Cambio de pasaje a calle Subdivisión N° 03 terreno municipal rol 85-109 Población Sur 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

 

 

DESARROLLO 

 

 

1.     SANCION ACTA ANTERIOR 

 

Acta ordinaria N° 65 del 19/04/2023 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 

 

 

 

2.    CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

No hay correspondencia a entregar. 

 

 

 

3. ACUERDOS 
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3.1    MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina, Jefa Depto. Finanzas, da a conocer la siguiente modificación 

presupuestaria: 

 

MAYORES INGRESOS 

05 03 De otras entidades públicas    9.962.001 

 Sub total      9.962.001 

 

DISMINUCION DE EGRESOS 

22 08 Servicios generales     1.750.000 

35    Saldo final de caja   46.350.000     

 Sub total    48.100.000  

 TOTAL    58.062.001 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

22 01 Alimentos y bebidas     1.100.000 

22 08 Servicios generales     2.000.000 

22 09 Arriendos      1.000.000 

24 01 Al sector privado   49.962.001 

24 03 A otras entidades públicas    4.000.000 

 Sub total    58.062.001  

 TOTAL    58.062.001 

 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta modificación presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.2 SUBVENCIÓN JUNTA DE VECINOS GUNTHER WETTKE 

 

 Acuerdo queda pendiente por no haberse presentado 3 cotizaciones en el proyecto de 

subvención presentada. 

  

 

 

3.3 CAMBIO DE PASAJE A CALLE SUBDIVISIÓN N° 03 TERRENO MUNICIPAL 

ROL 85-109 POBLACIÓN SUR 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación proporcionada por el Secretario de Planificación, David 

Bravo, propone aprobar la declaración de utilidad pública del pasaje resultante de la subdivisión 

N°03 de fecha 04 de abril del año 2020, para que este pasaje sea considerado como calle local, la 

cual colindará con el terreno municipal rol 85-109 en donde actualmente se encuentra emplazada 

una multicancha de la Población Sur y se está proyectando la iniciativa de inversión denominada 

“Construcción Espacio de Encuentro Social, Población Sur San Rafael”. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA   

 

Sra. Alcaldesa da a conocer la siguiente cuenta: 

 

1.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS TOMADAS EN LA 

COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE COVID-19 (CORONA VIRUS), NOS  
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ENCONTRAMOS EN FASE DE “BAJO IMPACTO SANITARIO”, A CONTAR DEL 22 DE 

SEPTIEMBRE 

 

- En la comuna se presenta un total de 4243 personas contagiadas con Covid-19, de las cuales hay 

4243 de Alta, 05 Activos y 01 positivos (16 fallecidos, 0 hospitalizado y 0 en Residencia 

Sanitaria, 0 sospechoso) 

- El total de personas vacunadas al 25 de Abril. en la comuna: Del Covid-19: Coronavac 16.775, 

Pfizer 15.384, Pfizer Pediátrica 1055, Astrazeneca 1981, Moderna 954, Influenza: 2745 personas, 

Pfizer Bivalente: 844, Moderna Bivalente: 903. 

- En el Municipio no hay funcionarios contagiados, y no hay funcionarios con Alerta Covid.  

- Con relación al estado de salud de Héctor Tapia Reyes, informo que ya no se encuentra con 

riesgo vital y ya está hablando por teléfono. 

 

 

2.- LICITACION DE PROYECTOS  

 

-“IMPLEMENTACION CAMARAS DE SEGURIDAD GIMNASIO, BODEGA Y PISCINA”, 

se está llamando a Licitación Pública la ejecución de este proyecto que será financiado con 

Presupuesto Municipal disponible de $10.000.000.- Fecha publicación 20.04.23; Plazo recepción 

y Apertura de Ofertas el 04.05.23; Publicación de los Resultados 19.05.23  

 

-“SERVICIO DE INTERNET AÑO 2023-2024”, se está llamando a Licitación Pública la 

ejecución de este Servicio que será financiado con Presupuesto Municipal disponible de 

$7.200.000.- Fecha publicación 24.04.23; Plazo recepción y Apertura de Ofertas el 05.05.23; 

Publicación de los Resultados 12.05.23  

 

 

3.- RECAUDACION EN NUESTRO MUNICIPIO DE LOS PERMISOS DE CIRCULACION 

AL 31 DE MARZO DEL 2023 

 

Año 2020: $ 162.411.458.- 

Año 2021: $ 250.314-005.- 

Año 2022: $ 361.091.046.- 

Año 2023: $ 411.988.877.- 

-Recordar que de este monto solo el 37.5% queda en nuestras arcas municipales, es decir $ 

154.495.829.- 

 

 

4.- REUNIÓN DE TRABAJO JUNTO AL EQUIPO TECNICO DE LA SEREMIA DE BIENES 

NACIONALES EL DIA JUEVES 20 DE ABRIL EN EL SALON MUNICIPAL CON 

DIRECTIVA DE LA JJ. VV. SANTA IRMA 

 

- La reunión fue para consultar sobre las dudas con respecto al terreno que adjudicó Bienes 

Nacionales, y sobre las gestiones para conectar los servicios básicos de agua potable, energía 

eléctrica y alcantarillado a la Sede Social de la Junta de Vecinos construida en el terreno. 

- Estuvieron presentes el Jefe de Gabinete del Seremi de Bienes Nacionales Sr. Juan Francisco 

Astudillo, la Alcaldesa, los Sres. Concejales Luis Moraga D. y Marcela Pacheco M., y La 

Directiva del Sector Santa Irma.  

 

 

5.- REUNIÓN DE TRABAJO DEL EQUIPO TECNICO DE LA SEREMIA DE BIENES 

NACIONALES CON EL EQUIPO MUNICIPAL EFECTUADA EL DIA JUEVES 20 DE 

ABRIL EN EL SALON MUNICIPAL 

 

- Se vieron el estado de las solicitudes que se han hecho al Seremi de Bienes Nacionales, como es 

el trámite de regularización del terreno en Bien Común de la Junta de Vecinos Pangue Abajo 

donde esta ubicada la Sede Social, como también la regularización del Bien Común del Sector El 

Milagro donde está el Club Deportivo.  
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- Se Agradeció al Seremi de Bienes Nacionales Sr. César Concha Gatica por encomendar a los 

Profesionales a visitar nuestra comuna para realizer esta reunión de trabajo. 

 

 

6.- CELEBRACION DEL 25° ANIVERSARIO DE LA BIBLIOTECA MUNICIPAL 

GUNTHER WETTKE PFEIFER Y EL DÍA INTERNACIONAL DEL LIBRO, REALIZADA 

EL DIA LUNES 24 DE ABRIL EN LA BIBLIOTECA 

 

- Durante la Ceremonia se destacaron a 3 jóvenes estudiantes que participaron del Concurso 

Literario "Historia de nuestra Tierra" y que obtuvieron los primeros lugares: Teresita Farías, 

Máximo Silva y Alwin Castro. Además, se premió a la Srta. Joaquina Pérez por obtener el 3° 

Lugar del Concurso Literario "El Placer de Oír Leer" el año 2022. Y se premió a los mejores 

lectores Categoría Adultos de la Biblioteca: Sra. Luz Céspedes, Sr. Alexis Muñoz y Sra. Ingrid 

Navarro.  

- La Ceremonia finalizó con la presentación de Maria Jose Rivera Calquin de la Compañia 

Patcote, quien presentó a los niños en forma especial unos “Cuenta Cuentos”. 

- Asistieron la Alcaldesa,  el Concejal Sr. Basilio Perez D., la Jefa Daem, Directora del Cesfam, 

la Directora Colegio Santa Madre de Dios Sra. Pamela Gonzalez G, Directora Sala Cuna "Los 

Pequeños del Alto", Representantes de la Agrupación "Amigos de la Biblioteca", alumnos, 

alumnas y Equipo Educativo de la Escuela San Rafael.  

 

 

7- REALIZACION MESA DE COORDINACION PROGRAMA PRODESAL DE INDAP, 

EFECTUADA EL DIA LUNES 24 DE ABRIL EN EL CENTRO DE EVENTOS SAN JORGE 

EN LA COMUNA DE PELARCO 

 

- En esta actividad se presentó el Informe Final de temporada 2022 y se dieron a conocer todas 

las actividades que se han planificado para ser ejecutadas por el Equipo con los usuarios del 

Programa Prodesal en el año 2023.  

- Estuvieron presentes la Alcaldesa, el Jefe de Area Talca de Indap Sr. Rodrigo Verdugo, el 

Encargado PRODESAL del Area Talca, Sr. Cristian Acuña, el  Equipo Técnico de Prodesal San 

Rafael y 24 usuarios representantes de los agricultores. 

 

 

8.- JORNADA DE CAPACITACIÓN DEL PROGRAMA “CON BUENA ENERGÍA” 

ORGANIZADA POR LA SEREMIA DE ENERGÍA, REALIZADA EL DIA AYER, EN LA 

JUNTA DE VECINOS PANGUILEMITO SUR, DONDE SE ENTREGARON 

RECOMENDACIONES PARA HACER UN EFICIENTE USO DE LA ENERGÍA 

ELÉCTRICA EN LOS HOGARES 

 

- Al finalizar la capacitación los vecinos asistentes recibieron un kit de energía con elementos 

certificados y aislantes que les permitirá ahorrar en sus viviendas.  

- Se agradece a la Seremía de Energía por realizar esta actividad en beneficio de los vecinos de 

Panguilemito Sur. 

 

 

9.- REUNION CON EL DIRECTOR PROVINCIAL DE VIALIDAD SR. ANDRE JARA Y EL 

JEFE PROVINIAL DE CONSERVACION SR. JAIME CASTILLO  EFECTUADA EN EL DIA 

AYER EN LA MUNICIPALIDAD PARA VER EL LISTADO DE MANTENCIONES QUE SE 

HARAN EN EL AÑO 2023 A LOS CAMINOS DE NUESTRA COMUNA 

 

- Además se conversó sobre un oficio remitido a la Municipalidad solicitando el listado de 

mejoras a caminos y puentes enrolados y no enrolados para ejecutar en los próximos años, con 

indicación de priorización. Esta información tiene un plazo hasta el 31 de julio del presente año. 

- Se solicitó al Director Provincial el listado actual de caminos enrolados y no enrolados de la 

comuna. Además de la urgente reparación del Puente en sector Las Paredes y el Tubo en sector 

Los Cuncos. 
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- Finalizada la Reunión, el DOM y el Director visitaron estos sectores y se harán las reparaciones 

en conjunto con la Municipalidad. 

- Se agradeció la visita y disposición del Director Provincial a los temas planteados. 

 

 

10.- VISITA DEL DIRECTOR REGIONAL DE SERCOTEC SR. ALVARO ARAVENA Y 

DEL CONSEJERO REGIONAL SR. PABLO DEL RIO J., REALIZADA EN DIA DE AYER 

EN LA ALCALDIA 

 

- En la reunión el Director dio a conocer los proyectos y financiamientos disponibles para 

fortalecer los emprendimientos y forma especial Programas para las mujeres Jefas de Hogar. 

- Posteriormente, el Director y Consejero entregaron un saludo a los asistentes de la capacitación 

que se realizó en el Salón Municipal sobre oferta programática de Sercotec. 

 

 

11.- ACTIVIDADES MES DE ABRIL:  

 

Miércoles 26 de Abril, 11:00 hrs. Desfile Dia del Carabinero, en el frontis de   

la Tenencia San Rafael. 

 

Jueves 27 de Abril, de 10 a 13 hrs. Gobierno en Terreno en la Plaza de Armas. Con presencia de 

los Servicios SERVIU, Seremi de Salud, Registro Civil, Seguridad Pública, Prodemu, JUNJI, IPS 

Chile Atiende, entre otros. 

 

Viernes 28 de Abril, 11:00 hrs. Cuenta Pública de la Gestión Municipal año 2022, en el Gimnasio 

Municipal.- 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Manifiesta que han surgido algunos deportistas que practican en forma individual, como 

Benjamín Nahuelman de Alto Pangue que practica ciclismo o Luis Valenzuela que 

practica OCR que son carrera de obstáculos, y que han tenido muy buenos resultados por 

lo que surgen invitaciones de competencias internacionales, lo que requiere de mucho 

financiamiento que no tienen. Agrega que es el caso del deportista que hace carrera de 

obstáculos y está invitado a Perú y no cuenta con los medios económicos para costear sus 

gastos. Consulta si se puede otorgar algún aporte individual o solicitar fondos a otras 

instituciones públicas. 

Sra. Alcaldesa informa que conversó de este tema con la Gobernadora, quien indicó que 

era un alto monto del presupuesto pero no descartó la ayuda, por lo que está esperando la 

respuesta definitiva.  

 

 Da a conocer que hay un canal caudaloso al lado de la escuela y está instalada una malla 

de protección pero es muy endeble y peligroso. Solicita evaluar un sistema de contención 

más eficiente por la seguridad de los niños. 

 

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

 Informa que se contactará directamente con el Director de Obras por este incidente que es 

del camino Los Maquis, frente a las bodegas. 

Sra. Alcaldesa indica que se vio el tema con la directiva del sector.  

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.facebook.com/photo/?fbid=1915945482101192&set=pcb.1915945512101189&__cft__%5b0%5d=AZUb4VBkXEP8q4QBqsde-rVA2VplE_8mOlQYlOlrhtE4SHlXhAfq9Rn3EU9vhEzJI_-Ey5qzn_3U1Lt86WnKYq-20HniJ832Vb_Osl6ffudQ2omGTjO0L4vfnvNPS4RW8dKaFN5YFwP04NOodZbz_atfqr6WeiIOlwvj7hBnNJ33XA&__tn__=*bH-R
https://www.facebook.com/photo/?fbid=1915945482101192&set=pcb.1915945512101189&__cft__%5b0%5d=AZUb4VBkXEP8q4QBqsde-rVA2VplE_8mOlQYlOlrhtE4SHlXhAfq9Rn3EU9vhEzJI_-Ey5qzn_3U1Lt86WnKYq-20HniJ832Vb_Osl6ffudQ2omGTjO0L4vfnvNPS4RW8dKaFN5YFwP04NOodZbz_atfqr6WeiIOlwvj7hBnNJ33XA&__tn__=*bH-R
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C. David González: 

 

No presenta incidentes. 

 

 

 

C. Emilio Yáñez: 

 

No presenta incidentes. 

 

 

 

C. Franco Garrido: 

 

 Solicita evaluar la posibilidad que el puente Los Robles pueda proyectarse de hormigón, 

considerando el alto tránsito que mantiene. 

 

 Consulta si ya hay una empresa a cargo del trabajo en la cancha de futbolito del estadio. 

DOM informa que la obra ya está en ejecución y están trabajando dentro de los plazos. 

Agrega que aún no se ha cursado ningún estado de pago. 

 

 

 

C. Luis Moraga:  

 

 Solicita pasar la motoniveladora en el camino Las Paredes hacia adentro. 

 

 

 

 

Próxima sesión: miércoles 03 de mayo de 2023. 

Finaliza la sesión a las 10:16 hrs.- 

 

 

 

 

  

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                              ALCALDESA 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

  SECRETARIO MUNICIPAL  
 

 

 


